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玫瑰园小区燃气入户工程现场。本报记者 曲黎悦 摄

本报讯（记者 曲黎悦）“只要出门就
想来看看，希望能早点通天然气，我们
再也不用扛煤气罐上楼了。”4月 26日，
蔄山镇秦权社区玫瑰园小区响起阵阵
施工声，居民杨丽珍满心期待着完工后
的燃气入户。

玫瑰园小区是个老小区，建设时没有
安装天然气管道，多年来，居民一直使用
罐装液化气。用上天然气，是大部分居民
的共同期盼。

“不知道什么时候没气儿，提前去换
吧，浪费；不提前换，哪天来客做饭做到一
半突然没气，还得着急去灌，特别耽误事
儿。”杨丽珍细数起“背气上楼”的种种不
便。“以前还行，现在年纪大了，真扛不动

了。”杨丽珍说，“省着点儿用气”几乎成了
自己和老伴的口头禅。

如今，随着小区改造，玫瑰园小区
的燃气入户工作也被提上日程。听到
消息的居民们特别高兴：这回可算盼
到头了。

为尽可能满足居民所需，前期，蔄
山镇政府协同秦权社区和威海港华燃
气有限公司等单位多次实地了解情况，
现场办公。一场场多方“会诊”、一次次
上门拉家常就此展开，终于寻得“最优
解”——先架设楼外架空管，后续燃气
管道铺设将与小区污水管道铺设工作
一同推进。目前，已收取完成 180 户居
民的燃气开通费。

从前的“省着用”，即将成为“随时
用”，多年来压在居民们心里的一块“大石
头”终于落了地。眼下，玫瑰园小区燃气入
户工程已完成设计规划，楼外架空管也架
设完毕，预计将于 5月中旬开始铺设天然
气管道，7月底前正式“通气”，届时扛着煤
气罐上下楼将彻底成为历史。

近200户居民告别“背气上楼”

毕可秀在打扫楼道卫生。本报记者 曲黎悦 摄

4月 26日早上 6时 30分，家住临港区
林泉社区的毕可秀已将自家楼前楼后

“走”了一遍，路过之处的纸屑、落叶等均
被她“顺手”收拾走。这样的日常，她坚持
了快十年。

71岁的毕可秀是林泉社区的“原住
民”，也是居民口中的“毕大姐”。从搬上
楼的那年起，她就自发成为社区卫生的

“守护者”。“这么漂亮的小区，可不能脏
了，我本身就是干保洁的，这都是顺手
的事儿。”毕可秀说，也有人说她真是

“爱干活”，但在她看来，这些并不麻烦
的“活儿”却可以让社区变得更好，何乐
而不为呢？

自制纸条提醒大家不要随地吐痰，主
动“整理”停放不规范的电动车，帮助家有
老人、孕妇的家庭倾倒垃圾……只要是和
社区、居民生活息息相关的，都是毕可秀
爱干的活。

有一次，恰逢大雨天，家住三楼的毕

可秀注意到电梯里有滴答的水声，不放心
的她一路摸索，结果发现，地下室一层“发

大水”。“我当时心里一咯噔，可千万别把
大家的东西泡坏了。”心急如焚的毕可秀

一边跑回家拿工具，一边上报社区并将情
况通知邻里邻居。由于发现及时，经过紧
急处理，积水很快被抽出排空，避免了更
多的经济损失。

不仅如此，毕可秀还是社区里调解矛
盾的一把“好手”。此前，有居民因为窗台
摆放花盆闹了不愉快，毕可秀得知后主动
与双方“促膝长谈”一番。在她的协调和沟
通下，居住在楼上的居民最终同意将花盆
挪入室内，双方重新“握手言和”。“其实都
是小事儿，没什么解不开的结。”毕可秀
说，只有大家都和和气气的，整个社区大
家庭才能越来越好。

毕可秀干的“活儿”，也在影响着身
边人。如今，林泉社区里，随地吐痰、乱扔
垃圾等现象基本销声匿迹，邻里和睦、生
活和谐。虽然能干的“活儿”不多了，但毕
可秀却十分开心，“这说明大家的素质都
高了，但我可不会‘退休’，我会一直干下
去的！”

“毕大姐”义务打扫小区近十载
——我们的创建故事
◎本报记者 曲黎悦 通讯员 邢瑜娉

钢材切割、吊臂挥舞、设备安装……4
月24日，走进威海沣润机械有限公司沣润
智能装备制造产业园项目建设现场，随处
可见忙碌的施工场景。该项目主要从事高
端数控机床的研发、生产，年可生产高端
精密数控机床 500台以上，项目依托临港
区高端装备制造产业集群优势“卡位入
链”，打造在全国乃至国际市场上有影响
力的数控精密磨床与加工中心机的生产
基地。

目前，项目规划建设了两个生产车
间，其中，五层建筑的二号生产车间主体
已于 3月底完工，一号生产车间主体在 4
月中旬完工。“项目进展得非常顺利，比我
们预期要快将近一个月的时间。这里我要
为临港区行政审批服务局和区建设局点

赞，从土地成交到正式开工仅用了两个月
时间。”项目负责人王洪春说，从项目审批
到项目建设过程中遇到的问题，全程都有
项目管家指导和服务。今年 10月底，该项
目将投产运营，同时完成产品升级，由小
型机床转为生产高端精密数控机床，预计
一年内销售收入将达到 1亿元，三年内收
入再翻一番。

项目招得好，更要落得好。如何加快
推动重大项目落地落实、见效见利？除了
要把重大项目“扶上马”，更要“护全程”。

“我们作为化工企业，较为特殊，蒸汽
供应需求较大，联系蒸汽供应的过程中遇
到了不少困难。”

“这样徐总，你先把管道施工接口预
留出来，剩下的问题我们往区里反馈，肯

定把你这个问题解决掉。”
在威海金泓集团有限公司搬迁项目

建设现场，董事长徐东国和草庙子镇经济
发展办公室负责人刘涛讨论着项目建设
中遇到的困难。

威海金泓集团有限公司搬迁项目是
今年的市级重点项目，虽然 19个单体已
经建成，设备安装工作正在进行，但配套
设施还亟需解决，最近，项目分包负责人
又靠了上来，全力帮助企业解决蒸汽等
难题。

服务追着项目跑，大到关键节点验

收，小到零碎琐事，分包责任单位都有
专人跟进，一抓到底，推动项目按时建
成投用。今年 10 月，金泓搬迁项目将试
车运行，投产后，年销售收入预计达到
10亿元。

一个新的项目，就是一个新的经济增
长极。今年，围绕新材料、高端装备制造、
新医药和医疗器械三大特色产业集群，临
港区共确定省、市、区级重点项目73个，截
至目前，已开工 69 个，一季度开工率
94.5%，完成投资 26.52亿元，投资完成率
36.4%，超额完成了目标任务。

2022 年度知识产权
（专利权）质押融资扶持
资金申报工作完成

本报讯（记者 王威晨）近
日，根据市市场监督管理局
《关于做好 2022年度省、市知
识产权（专利权）质押融资扶
持资金申报项目送审工作的
通知》，区市场监督管理局精
心组织、多措并举，圆满完成
了区级2022年度知识产权（专
利权）质押融资扶持资金申报
工作。

申报过程中，区市场监督
管理局印发申报通知，通过管
委网站、工作群、邮箱、现场走
访等方式广泛宣传，最大程度
扩大企业知晓度及参与度。同
时，组织符合申报条件的企业
召开专题培训，对政策文件、
申报流程、申报材料填写及申
报注意事项等方面进行详细
解读，还对重点企业进行“面
对面”讲解，“手把手”指导。积
极与金融机构及市局密切沟
通交流，深刻领会政策精神，
更好地指导和服务企业，并严
格把关。目前，全区 23家企业
的申报资料已通过区级审核
上报，做到应报尽报。

区市场监督管理局将持
续跟进省市级审核及资金到
位情况，确保扶持资金到位后
及时拨付至相关企业，让企业
尽早享受政策红利。“我们还
会持续发力，为具有知识产权
的有融资需求的创新型中小
微企业提供精准服务，为推进
全区经济高质量发展作出应
有贡献。”区市场监督管理局
相关负责人说。

9000余万元资金
直达基层

本报讯（记者 曲黎悦）今年以来，
临港区持续推进直达资金常态化管理
机制，区财政金融局切实履行主体责
任，高度重视、积极部署、严格管理，多
举措推动直达资金直达基层，充分发
挥直达资金保民生、促发展作用，助推
全区经济高质量发展。

我区紧盯项目进度，优化支出结
构，强化资金保障，合理安排直达资金
优先出库，不断加快直达资金支出进
度。截至目前，我区直达资金共收到
9156.96 万元。其中，中央安排资金
8325.16万元，支出 5762.19万元，支出
进度到达69.2%。

区财政金融局严格落实直达资
金项目清单管理机制，将直达资金精
准投向民生保障、基础设施建设等重
点领域。截至目前，全区下达民生保
障资金 2637.61万元，其中，优抚对象
补助资金 669万元，城乡居民基本养
老保险补助资金 906万元；下达教育
资助资金 706万元，其中，城乡义务教
育补助资金 636万元，学生资助补助
资金 70万元。

区财政金融局用好保就业直达资
金，发放就业补助资金 56.86万元，惠
及全区 171名就业困难人员和 950个
岗位的城乡公益岗位人员，进一步激
发就业潜力，激发干事创业的热情和
积极性。用好保民生直达资金，加大城
乡居民基本养老保险保障力度，按月
足额发放居民养老金；发放城乡医疗
救助资金，提高城乡居民参与医疗保
险的比率，保证居民生命安全和身体
健康。用好保市场主体直达资金，发放
创业担保贷款贴息资金 10万元，落实
普惠金融政策，支持企业、个体工商户
和小微企业等各类市场主体贷款。

23家建筑企业
统计人员接受培训

本报讯（记者 曲黎悦）近日，临港
区经发局与区建设局共同组织召开了
全区有资质建筑企业统计定报培训
会，进一步做好 2023年建筑业定期统
计报表填报工作，保障数据质量。23家
建筑企业的统计人员参加了会议。

培训会上，有关专家详细解读了
建筑业统计报表制度修订情况，对建
筑业定报中建筑业总产值、签订合同
额、营业收入等指标进行介绍，并对易
错点给予重点解析。

本次培训进一步加深了全区有
资质建筑企业统计人员对统计指标
涵义的理解，夯实了建筑业统计基础
工作，提升了全区建筑业统计人员业
务水平。

“管家式”服务助项目建设快马加鞭

73个重点项目开工率达九成多
◎文/图 本报记者 王威晨

项目分包责任人现场为企业解难题。设备安装中。


